

Sion, le 10 décembre 2025

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

L'association Agglo Valais central dresse le bilan de sa stratégie 2022–2025

Réunie en assemblée des délégués, l'association Agglo Valais central a tiré le bilan de sa stratégie 2022–2025. Celle-ci a guidé son action autour de quatre défis majeurs : le dépôt d'un projet d'agglomération de 5^e génération (PA5) auprès de la Confédération, la mise en œuvre des mesures cofinancées des projets de 2^e et 3^e génération, la coordination de planifications intercommunales et le suivi d'études dans les domaines de la mobilité douce et des transports publics.

Le projet d'agglomération de 5^e génération déposé à Berne

En mars 2025, l'Agglo Valais central a déposé son projet d'agglomération de 5^e génération auprès de la Confédération. Celui-ci a franchi avec succès l'examen préalable et est actuellement en consultation auprès des services fédéraux.

Le projet comprend près de 50 mesures pour la période 2028-2032, pour un montant total de CHF 141 millions, et dont la Confédération pourrait financer 30% à 50%. Cette étape a également permis l'intégration de cinq nouvelles communes, Crans-Montana, Lens, Icogne, Veysonnaz et Mont-Noble, portant à 22 le nombre de membres de l'association.

La mise en œuvre des projets d'agglomération précédents

Durant la période 2022-2025, l'association a poursuivi l'accompagnement opérationnel et financier des projets de 2^e et 3^e génération. À ce jour, 52 mesures sont terminées ou en cours de réalisation, représentant plus de CHF 17 millions de cofinancements garantis pour la région. Les délais ont été respectés, et la qualité des documents a été saluée par les services fédéraux.

Parmi les réalisations majeures, nous pouvons citer la traversée du village de Vétroz, la nouvelle passerelle de mobilité douce sur l'autoroute A9 à Sion, le réaménagement de la place de la gare à Saint-Léonard ou la requalification de l'avenue Max Huber à Sierre.

Le développement de projets stratégiques dans le domaine de la mobilité

Mis en place en 2023, le réseau de vélos en libre-service compte désormais plus de 100 stations et 350 vélos répartis dans 13 communes du Valais central. Deux ans après son lancement, il totalise plus de 110'000 trajets et 7'300 utilisateurs.

Dans le domaine des transports publics, d'importants développements d'offres ont été introduits, en collaboration avec le service cantonal de la mobilité et les communes concernées. Le lancement des ententes tarifaires isireso à Sion et Sierre, a également permis de faciliter l'accès et la lisibilité du réseau pour les usagers.

L'Agglo Valais central remercie l'ensemble des communes, partenaires et services cantonaux pour leur collaboration et leur engagement au service d'un développement territorial cohérent et durable.

CONTACT PRESSE

- M. Philippe Varone, Président de la Ville de Sion et président du comité de direction
079 221 12 57 ; p.varone@sion.ch
- M. Arnaud Buchard, Coordinateur de l'Agglo Valais central
078 728 83 68 ; coordinateur@agglo-valais-central.ch